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 TOP 1 

Formalien, Wahlen usw. 
 
Feststellung der ordnungsgemäß erfolgten Einladung und der Beschlussfähig-
keit 

 
 

 TOP 2 

 
 
Genehmigung der Tagesordnung 

 
 

 TOP 2.a 

 
 
Wahl eines Ausschussmitglieds, welches neben dem Vorsitzenden die Nieder-
schrift der heutigen Sitzung unterzeichnet 

 
 

 TOP 3 

 
 
Einwohnerfragestunde 
Anlage 
 
 

 
 

 TOP 4 

Anträge 
 
Antrag der SPD-Mitglieder betr.: 
Stauproblematik B 9 

 
 

 TOP 5 

 
 
Antrag der CDU-Mitglieder betr.: 
Verschönerung des alten Bunkers am Ortseingang 

 
 

 TOP 6 

 
 
Antrag der CDU-Mitglieder betr.: 
Verkehrslenkende Maßnahmen "Sanierung Fleher Brücke" 

 
 

 TOP 7 

 
 
Antrag der CDU-Mitglieder betr.: 
Ansiedlung von Amazon und Auswirkungen auf Uedesheim 

 
 

 TOP 8 

 
 
Antrag der CDU-Mitglieder betr.: 
Bewerbung "Limes als Weltkulturerbe" 
Anlage 

 
 

 TOP 9 

 
 
Antrag der CDU-Mitglieder betr.: 
Einheitliche Geschwindigkeit auf einem Teilstück der B9 / Koblenzer Straße 
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 TOP 10 

 
 
Antrag der SPD-Mitglieder betr.: 
Querungshilfe Koblenzer Straße 
 
 
 

 
 

 TOP 11 

Anfragen 
 
Anfrage von Herrn Stv. Crefeld vom 09.02.2019 betr.: 
Abschlussarbeiten der Deutschen Glasfaser 
Anlage 

 
 

 TOP 12 

 
 
Anfrage von Herrn Stv. Crefeld vom 11.02.2019 betr.: 
Kiesgrube verlässt Neuss 
Anlage 
 
 

 
 

 TOP 13 

Mitteilungen der Verwaltung 
 
Deichsanierung "Am Reckberg":  
Aktueller Sachstand - Planfeststellungsbeschluss 

 
 

 TOP 14 

 
 
Nachrüsten von Mülltonnen im Uedesheimer Rheinbogen 

 
 

 TOP 15 

 
 
Bericht über die Beschlussfassung der Fachausschüsse 
hier: Ausschuss für Wirtschafts- und Liegenschaftsangelegenheiten  
         am 22.01.2019 
         - Zustand der Kirmes- und Festplätze 

 
 

 TOP 16 

 
 
Ergebnisse aus der Bürgerversammlung sowie zu Vorschlägen und Anregungen 
des Bezirksausschusses 
a) Verschmutzung von Radwegen mit Pferdekot 
b) Sanierung / Neubau Tennisanlage 
c) Verfahren Schulanmeldung 
d) Deichstraße 
e) Sicherheit für Radfahrer und Fußgänger auf der Straße "Alt Wahlscheid" 
f) Abschlussbericht E-Bike-Ladestation Deichstraße 
g) Projekt "Verschönerung von Stromkästen" 
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NIEDERSCHRIFT 
 
 
Sitzungsdauer 

 
Beginn - Ende 

Öffentliche Sitzung 17:00 Uhr - 18:30 Uhr 
  

Sitzungsort Bezirkssportanlage Uedesheim 
 
Vorsitz 

Stefan Crefeld 

 
 
Anwesend: 
 
CDU 
Herr Arends  
Herr P. Crefeld als Vertretung für Herrn Ritterstaedt  
Herr Stadtverordneter S. Crefeld  
Herr Dr. Dörrenberg  
Herr Dr. Henke als Vertretung für Herrn Kindermann ab 18:00 Uhr  
Frau Hübinger als Vertretung für Herrn Machonski  
Herr Janoschka als Vertretung für Herrn Kindermann bis 18:00 Uhr  
Herr Kramp  
Herr Norbisrath  
Herr Vollmer  
 
SPD 
Herr Ebbers als Vertretung für Herrn Ott bis 18:00 Uhr  
Frau Göwert  
Herr Haardt als Vertretung für Herrn Holler ab 18:10 Uhr  
Herr Holler bis 18:10 Uhr  
Herr Stadtverordneter  Holz  
Herr Seidel als Vertretung für Herrn Ott ab 18:00 Uhr 
 

 

Bündnis 90 / DIE GRÜNEN 
Frau Stadtverordnete  Arndt  
Herr Reith  
 
FDP 
Herr Hammes als Vertretung für Herrn Kindel  
 
AfD-Ratsfraktion Neuss  
Herr Hecker  
 
Ratsfraktion UWG Neuss/Davarci  
Herr Pollack als Vertretung für Herrn Thiel bis 18:15 Uhr  
 
Schriftführung 
Frau Rosenberger 
 
Verwaltung 
Frau Steffens (1B), Herr Möske (69) 
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Öffentlicher Teil 
 
  
 
TOP 1 

Formalien, Wahlen usw. 
 
Feststellung der ordnungsgemäß erfolgten Einladung und der Beschlussfähigkeit 
 
 

Es wird festgestellt, dass zur Sitzung form- und fristgerecht eingeladen wurde und dass Beschluss-
fähigkeit besteht. 
 
  
 
TOP 2 

 
 
Genehmigung der Tagesordnung 

 
Es wird einstimmig beschlossen, unter TOP 2.a die Wahl eines Mitunterzeichners der Niederschrift 
aufzunehmen (auf Antrag von Herrn Crefeld) sowie TOP 4 und TOP 6 zusammenzufassen (auf 
Antrag von Herrn Holler). 
Im Übrigen wird die Tagesordnung genehmigt. 
 
  
 
TOP 2.a 

 
 
Wahl eines Ausschussmitglieds, welches neben dem Vorsitzenden die Nieder-
schrift der heutigen Sitzung unterzeichnet 
 
 

Beschluss 
 
Zum Ausschussmitglied, welches neben dem Ausschussvorsitzenden und der Schriftführerin die 
Niederschrift dieser Sitzung des Bezirksausschusses Uedesheim unterzeichnet, wird Herr Christi-
an Holz bestellt. 

 
Abstimmungsergebnis 
 
einstimmig zugestimmt 
 
Anmerkungen zur Beschlussfassung 
 
Die Beschlussfassung erfolgte auf Antrag von Herrn Holler. 
 
  
 
TOP 3 

 
 
Einwohnerfragestunde 

 
Frau Stefanie Brinkmann regt an, den Radweg nach Norf, der von vielen Schulkindern genutzt 
wird, besser abzusichern. 
Ferner solle der städtische Fuhrpark zum Schutz der Radfahrer mit Abbiegeassistenten ausgerüs-
tet werden. Hierzu habe es wohl in der letzten Sitzung des Bauausschusses eine Information ge-
geben. 
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Frau Steffens bestätigt, dass das Thema im Bauausschuss behandelt wurde und sichert Frau 
Brinkmann zu, ihr diese Informationen zukommen zu lassen. 
 
Frau Arndt ergänzt, dass die Ausstattung mit Abbiegeassistenten bei den Stadtwerken Neuss be-
reits seit längerer Zeit Thema sei und dieses System in den neuen Bussen ihres Wissens nach 
bereits eingesetzt werde. 
 
Herr Crefeld merkt an, dass die Verwaltung aufgrund des hohen Schülerverkehrs darüber hinaus 
über alternative Maßnahmen (z.B. Verbesserung der Kennzeichnungen auf den Wegen und 
Warnhinweisen) nachdenken solle. 
 
Herr Herbert Dorr fragt nach, ob die Verwaltung beabsichtige, an der Einfahrt zu Alu Norf eine Am-
pelanlage zu installieren. Kürzlich wäre dort eine Behelfsampel aufgestellt worden. 
Zudem sei die B9 aus Dormagen kommend teilweise komplett dicht, was unter anderem auch auf 
Alu Norf zurückzuführen sei.  
 
Laut Herrn Möske handelte es sich lediglich um eine Behelfsampel, die im Rahmen einer Bau-
maßnahme errichtet wurde. Die dauerhafte Einrichtung einer Ampelanlage sei nicht geplant.   
Bezüglich des Verkehrsflusses zu Alu Norf habe ein Gespräch mit der Geschäftsleitung stattge-
funden mit dem Ergebnis, dass man versprochen habe, die Logistik umzustellen. Derzeit erarbeite 
Alu Norf ein Konzept hierzu und werde zusätzlich auf dem eigenen Gelände kurzfristig diverse 
Maßnahmen treffen, um Abhilfe zu schaffen. 
 
Frau Dr. Hella Körner-Göbel kritisiert, dass die auf Teilstücken der B9 vorgeschriebene Höchstge-
schwindigkeit von 50 km/h nicht eingehalten werde und regt an, eine stationäre Geschwindig-
keitsmessanlage zu installieren. Zudem wünscht sie zusätzliche verkehrsregulierende Maßnah-
men, um eine Raserei der Lkws, insbesondere in den Nachtstunden, zu unterbinden.  
Ein weiteres Ärgernis sei der tägliche Stau in Richtung Innenstadt, der sich durch die Baustelle auf 
der Fleher Brücke noch verschlimmert habe. Hinzu kämen die Verkehrsrowdies, insbesondere 
Transporter, die verkehrswidrig vorbeifahren und in letzter Minute wieder einscheren oder sogar 
gefährlich erst nach der Insel (auf der Geradeausspur) rechts abbiegen. Neben dem Verkehrsprob-
lem sollte auch die durch den Stau und die vielen Lkws verursachte Umweltbelastung bedacht 
werden. 
 
Herr Möske berichtet, dass kürzlich ein Ortstermin mit Vertretern von Straßen.NRW und der Kreis-
polizei stattgefunden habe, um Maßnahmen zu koordinieren, die die Problematik eventuell mildern. 
Bedingt durch die Baustelle auf der Fleher Brücke könne der Stau jedoch nicht gänzlich verhindert 
werden. So werde beispielsweise durch bauliche Maßnahmen eine Begrenzung zwischen der 
Rechtsabbiegespur und der Geradeausspur in Richtung Neuss geschaffen und auch die Insel an-
gepasst, um das Umfahren und späte Einscheren zu erschweren. Auch auf der Gegenseite werde 
dies durch bauliche Maßnahmen unattraktiver gestaltet. Zudem werde in diesem Bereich aufgrund 
der durch diese Baumaßnahmen bedingten engeren Fahrspuren Tempo 50 ausgeschildert. An-
schließend werde beobachtet, ob sich eine Besserung der Situation abzeichnet oder weitere Über-
legungen getroffen werden müssen. 
 
Frau Brinkmann hat kein Verständnis dafür, dass zeitgleich mit den Arbeiten an der Fleher Brücke 
die Macherscheider Straße gesperrt ist und die Zufahrt zur Südbrücke auf eine Fahrspur reduziert 
wurde.  
 
Herr Möske antwortet, dass die Situation vor der Südbrücke aufgrund eines Unfalls entstanden sei 
und in der Macherscheider Straße der Kanal saniert werde. Man könne diese Maßnahmen nicht 
hinauszögern bis die Arbeiten an der Fleher Brücke in einigen Jahren abgeschlossen seien. 
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Herr Crefeld merkt an, dass die Maßnahme auf der Macherscheider Straße ursprünglich Ende 
2018 abgeschlossen sein sollte, sich jedoch bedingt durch Betriebsferien, witterungsbedingte Ver-
zögerungen und weiteren Faktoren jetzt noch hinziehe. 
 
Frau Steffens ergänzt, der Abschluss der Arbeiten sei nun für Ende März geplant. 
 
Herr Falkenberg fragt nach, wann die von Herrn Möske vorgestellten baulichen Maßnahmen 
durchgeführt werden und regt an, in diesem Zusammenhang ein doppelspuriges Abbiegen auf die 
Autobahn zu ermöglichen. 
 
Laut Herrn Möske kann kein Termin benannt werden, da die Maßnahmen nicht von der Stadt 
Neuss, sondern von Straßen.NRW umgesetzt würden. 
 
Herr Dorr hat erfahren, dass die Firma Schönmakers angeblich die Genehmigung erhalten habe, 
die Einbahnstraße Am Kreuzfeld verkehrswidrig zu befahren. Zudem habe er sich im Juni nach der 
Fußgängerampel  Am Kreuzfeld erkundigt und bisher keine Antwort erhalten. 
 
Herr Reith ergänzt, dass auch er sich bei der Verwaltung nach der Ampel erkundigt, aber eine aus-
führliche Antwort erhalten habe. Dieses Schreiben stelle er zur Verfügung, so dass es dem Proto-
koll beigefügt werden könne. Ebenso habe er Straßen.NRW bzgl. der zweispurigen Auffahrt ange-
schrieben. 
 
 
 
  
 
TOP 4 

Anträge 
 
Antrag der SPD-Mitglieder betr.: 
Stauproblematik B 9 
BUE 4-2019 
 

 
TOP 4 wurde mit TOP 6 hinsichtlich der Beratung und Beschlussfassung zusammengefasst. 
 
Beschluss 
 
Die Verwaltung wird gebeten,  
▪ in die nächste Sitzung des Bezirksausschusses Uedesheim Vertreter/innen des Verkehrs-

ministeriums NRW sowie von Straßen.NRW einzuladen, damit diese erläutern können, wie 
sie die Stauproblematik auf der Bundesstraße 9, die aus den Bauarbeiten auf der Flehe 
Brücke resultiert, beheben können; 

▪ über die vom Bürgermeister angekündigte Umsetzung der verkehrslenkenden Maßnahmen 
im Rahmen der dauerhaften Sanierung der Fleher Brücke zu berichten und darzustellen, 
welche Maßnahmen zusätzlich noch geplant sind; 

▪ zu prüfen, welche Möglichkeiten darüber hinaus bestehen, die Situation zu verbessern; 

▪ zeitnah eine Informationsveranstaltung für die Bürgerinnen und Bürger in Uedesheim 
durchzuführen. 

 
Abstimmungsergebnis 
 
einstimmig zugestimmt 
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Anmerkungen zur Beschlussfassung 
 
Die Beschlussfassung erfolgte, indem die Anträge unter TOP 4 und TOP 6 zusammengefasst und 
auf Antrag von Herrn Crefeld und Frau Göwert um die Absätze 3 und 4 ergänzt wurden. 
 
Diskussion 
 
Frau Göwert fragt nach, ob die laut Presseveröffentlichung geplante Sanierung der B9 zeitgleich 
mit der Sanierung der Fleher Brücke möglich sei.  
Auch wäre eine Infoveranstaltung für alle Bürgerinnen und Bürger wichtig. 
Laut Frau Göwert hat Uedesheim eine hervorragende Lage, profitiert von einer florierenden Wirt-
schaft, muss dafür aber den Verkehr hinnehmen. Der Vorteil, keinen Durchgangsverkehr zu ha-
ben, hätte den Nachteil, dass man den Ort nicht staufrei verlassen könne. 
 
Herr Crefeld ergänzt, dass der Bürgermeister bereits im Frühjahr 2018 verkehrslenkende Maß-
nahmen angekündigt habe. Diese ständen noch aus.  
Unter dem Strich herrsche Einigkeit, dass bei der Planung und Umsetzung Vertreter des Ministeri-
ums, von Straßen NRW und der Polizei mit ins Boot geholt werden müssten. Diese sollten dann 
auch zu der Infoveranstaltung eingeladen werden. 
 
Laut Herrn Ebbers könne man nicht sechs Jahre lang mit der jetzigen Situation leben. Daher soll-
ten durchaus auch radikale Maßnahmen ergriffen werden, um die Stauproblematik zu beheben. 
 
Herr Kramp regt an, die Firma mit den zahlreichen Kleintransportern auf das Fehlverhalten ihrer 
Fahrer hinzuweisen. Das sei eine schlechte Werbung für die Firmen. 
 
Herr Crefeld stellt fest, dass sich neben diesen Kleintransportern auch zahlreiche Pkws verkehrs-
widrig verhalten, so dass eine Kontrolle durch die Polizei auch erzieherisch wirken könne. 
Weiter bittet er Herrn Möske, sofern bekannt, über die Sanierung der B9 zu berichten. 
 
Herr Möske antwortet, hierzu derzeit nichts sagen zu können, da Straßen.NRW der Verwaltung 
zunächst ein Konzept vorlegen müsse. 
 
Herr Holler ergänzt, dass bei anderen von Straßen.NRW durchgeführten Baumaßnahmen keine 
Umleitung ausgeschildert war. Daher solle darauf geachtet werden, dass Straßen.NRW ein klares 
Konzept vorlege. 
 
Abschließend macht Herr Crefeld deutlich, dass der Bezirksausschuss die Sorgen der Bürger ernst 
nehme und versuche, eine Verbesserung der Situation herbeizuführen. Daher solle die Verwaltung 
neben den in den Anträgen gewünschten Maßnahmen prüfen, welche Möglichkeiten darüber hin-
aus bestehen, um die Situation zu verbessern, zum Beispiel durch eine zweispurige Auffahrt auf 
die A46, sowie zeitnah eine Infoveranstaltung in Uedesheim abhalten. 
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TOP 5 

 
 
Antrag der CDU-Mitglieder betr.: 
Verschönerung des alten Bunkers am Ortseingang 
BUE 7-2019 
 

Beschluss 
 
Die Verwaltung wird gebeten, mit dem Eigentümer des Bunkers Kontakt aufzunehmen und diesen 
zu bitten, Verschönerungsmaßnahmen am Eingangsbereich des Bunkers an der Kreuzung B9 / 
Rheinfährstraße / Fuggerstraße sowie einen Rückschnitt der Gehölze vorzunehmen, so dass er 
dauerhaft nicht mehr länger als Schandfleck wahrgenommen wird. 
 
Abstimmungsergebnis 
 
einstimmig zugestimmt 
1 Enthaltung (Bündnis 90/DIE GRÜNEN) 
 
Anmerkungen zur Beschlussfassung 
 
Die Ergänzung des ursprünglichen Antragstextes erfolgte auf Antrag von Herrn Crefeld. 
 
Diskussion 
 
Frau Steffens erläutert, dass sich der Bunker im Eigentum der Bundesrepublik Deutschland sowie 
teilweise auch einer privaten Firma befinde. Daher könne die Verwaltung vor Ort nicht tätig wer-
den. Sie schlage jedoch vor, die beiden Eigentümer anzuschreiben mit der Bitte, dem Wunsch des 
Bezirksausschusses zu entsprechen. 
 
  
 
TOP 6 

 
 
Antrag der CDU-Mitglieder betr. Verkehrslenkende Maßnahmen "Sanierung Fleher 
Brücke" 
BUE 8-2019 
 

 
TOP 6 wurde mit TOP 4 hinsichtlich der Beratung und Beschlussfassung zusammengefasst. 
 
 
  
TOP 7 

 
Antrag der CDU-Mitglieder betr.: 
Ansiedlung von Amazon und Auswirkungen auf Uedesheim 
BUE 9-2019 
 

Aufgrund des Diskussionsverlaufs erfolgte über den nachstehenden Antrag keine Abstimmung: 
 
Die Verwaltung wird gebeten, über die Auswirkungen der Ansiedelung von Amazon und der Be-
reitstellung von zusätzlichem Parkraum auf den Neusser Süden / Uedesheim zu berichten. 
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Diskussion 
 
Herr Möske führt aus, dass die Stadt Neuss von der Stadt Dormagen nicht über die Ansiedlung 
von Amazon informiert worden sei; die Stadt Dormagen hierzu jedoch auch nicht verpflichtet sei. 
Da es zu erheblichen Verkehrsbehinderungen gekommen war, hatte die Firma für das Weih-
nachtsgeschäft eine zusätzliche Halle auf Neusser Stadtgebiet (Am Fuchsberg) als zusätzlichen 
Standort angemietet. Diese sei nach den vorliegenden Informationen mittlerweile wieder gekündigt 
worden, da kein Bedarf mehr bestehe. Nach Aufgabe der Halle seien bei der Verwaltung aber 
auch keine Beschwerden mehr angezeigt worden. 
 
Abschließend bittet Herr Crefeld die Verwaltung, den Ausschuss unaufgefordert zu informieren, 
sofern das Thema nochmals aktuell werden sollte.  
 
  
 
TOP 8 

 
 
Antrag der CDU-Mitgliedeer betr.: 
Bewerbung "Limes als Weltkulturerbe" 
BUE 10-2019 
 

Aufgrund der unter „Diskussion“ aufgeführten Stellungnahme der Verwaltung erfolgte über den 
nachfolgenden Antrag keine Abstimmung: 
 
Die Verwaltung wird gebeten, über den Stand der UNESCO-Bewerbung „Niederrheinischer Limes 
als Weltkulturerbe“ und dessen Auswirkungen auf Uedesheim zu berichten. 
 
Diskussion 
 
Frau Steffens verliest auszugsweise die ausführliche Stellungnahme des Fachamtes, die in Gänze 
dem Protokoll als Anlage beigefügt wird. 
 
Im Namen des Bezirksausschusses begrüßt Herr Crefeld dieses Projekt erneut ausdrücklich und 
wünscht sich insgesamt eine bessere und umfangreichere Darstellung der römischen Geschichte 
im Neusser Süden. 
 
  
 
TOP 9 

 
 
Antrag der CDU-Mitglieder betr.: 
Einheitliche Geschwindigkeit auf einem Teilstück der B9 / Koblenzer Straße 
BUE 11-2019 
 

Beschluss 
 
Die Verwaltung wird gebeten, darauf hinzuwirken, dass die Geschwindigkeit auf der Bundesstraße 
9 (B 9) in dem Teilstück Höhe Einfahrt Hydro bis zur Kreuzung Einfahrt Uedesheim durchgängig 
auf 50 km/h einheitlich festgelegt wird. Die bisherige kurzfristige Geschwindigkeitserhöhung auf 70 
km/h soll aufgehoben werden. 
 
Abstimmungsergebnis 
 
einstimmig zugestimmt 
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TOP 10 

 
Antrag der SPD-Mitglieder betr.: 
Querungshilfe Koblenzer Straße 
BUE 14-2019 
 

Beschluss 
 
Bezüglich der bereits im Jahre 2012 in das Bauprogramm des Landesbetriebs Straßen.NRW auf-
genommenen Querungshilfe für den Rheinradweg an der Koblenzer Straße (B9) wird die Stadt 
Neuss gebeten, sich gegenüber Straßen.NRW für eine provisorische Lösung einzusetzen, die die 
Situation für Radfahrerinnen und Radfahrer schon vor der Sanierung der B9 entschärft. 
 
Abstimmungsergebnis 
 
einstimmig zugestimmt 
 
Diskussion 
 
Herr Holler erläutert, dass das Thema bereits 2007 im Bezirksausschuss erörtert worden sei. Im 
Jahr 2014 sei dann unter anderem im Arbeitskreis Rad und Fuß berichtet worden, dass ein Aus-
bauprogramm vorliege. Man könne jetzt nicht nochmals warten bis der Ausbau der B9 in Angriff 
genommen werde. 
 
 
 
  
 
TOP 11 

Anfragen 
 
Anfrage von Herrn Stv. Crefeld vom 09.02.2019 betr.: 
Abschlussarbeiten der Deutschen Glasfaser 
BUE 12-2019 

Der Text der Anfrage und die Antwort der Verwaltung sind als Anlage beigefügt. 
 
Herr Crefeld stellt folgende Nachfragen: 
 

1. Es liegen mir immer noch konkrete Namen und Berichte von Haushalten vor, die bei der 
ersten Anschlusswelle nicht berücksichtigt wurden. Wie wird dieses Problem gelöst? 

 
2. Ist es richtig, dass eine Prioritätenliste zur Sanierung der Straßen besteht, bei der  

Uedesheim an letzter Stelle stehen soll. Wenn ja, wird um Änderung der Liste gebeten. 
 
Antwort der Verwaltung 
 
Zu 1.: Das Amt für Wirtschaftsförderung sucht diesbezüglich weiterhin den Kontakt mit der  

Deutschen Glasfaser, bisher jedoch ohne Resonanz. 
 

Zu 2.: In der Verwaltung besteht keine Prioritätenliste. Das Tiefbaumanagement behandelt alle 
Straßen und Ortsteile mit gleicher Priorität. 
Alle Baustellen obliegen der Bewirtschaftung durch die Deutsche Glasfaser.  
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Nach Kenntnisstand der Verwaltung wurde Uedesheim als letzter Stadtteil von der Deut-
schen Glasfaser bearbeitet. Dies könnte ein Hinweis auf die Abarbeitung durch die Deut-
sche Glasfaser sein, entzieht sich jedoch der Kenntnis der Verwaltung. 

 
 
 
 
 
 
  
 
TOP 12 

 
 
Anfrage von Herrn Stv. Crefeld vom 11.02.2019 betr.: 
Kiesgrube verlässt Neuss 
BUE 13-2019 
 

Der Text der Anfrage und die Antwort der Verwaltung sind als Anlage beigefügt. 
 
 
 
 
  
 
TOP 13 

Mitteilungen der Verwaltung 
 
Deichsanierung "Am Reckberg":  
Aktueller Sachstand - Planfeststellungsbeschluss 
BA 3-2019 
 

Der Bericht der Verwaltung lag den Ausschussmitgliedern vor. 
 
Diskussion 
 
Von Frau Göwert bezüglich einer Zeitschiene befragt, berichtet Herr Kramp aus der Sitzung des 
Deichverbandes. Demnach werde sich die Sanierung bis zum Jahr 2023 hinziehen. Die Sicherheit 
von Uedesheim sei jedoch nicht gefährdet, da sich der fragliche Bereich hinter der Rheinbrücke in 
Richtung Innenstadt befinde. 
 
  
 
TOP 14 

 
 
Nachrüsten von Mülltonnen im Uedesheimer Rheinbogen 
BUE 3-2019 
 

Der Bericht der Verwaltung lag den Ausschussmitgliedern vor. 
 
  
 
TOP 15 

 
 
Bericht über die Beschlussfassung der Fachausschüsse 
hier: Ausschuss für Wirtschafts- und Liegenschaftsangelegenheiten  
         am 22.01.2019 
         - Zustand der Kirmes- und Festplätze 
BUE 6-2019 
 

Der Bericht der Verwaltung lag den Ausschussmitgliedern vor. 
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 TOP 16 Ergebnisse aus der Bürgerversammlung sowie zu Vorschlägen und Anregungen 

des Bezirksausschusses 
a) Verschmutzung von Radwegen mit Pferdekot 
b) Sanierung / Neubau Tennisanlage 
c) Verfahren Schulanmeldung 
d) Deichstraße 
e) Sicherheit für Radfahrer und Fußgänger auf der Straße "Alt Wahlscheid" 
f) Abschlussbericht E-Bike-Ladestation Deichstraße 
g) Projekt "Verschönerung von Stromkästen" 
BUE 2-2019 
 

 
Der Bericht der Verwaltung lag den Ausschussmitgliedern vor. 
 
 
Diskussion 
 
Zu e) Sicherheit für Radfahrer und Fußgänger auf der Straße „Altwahlscheid“ 
 

Frau Göwert bittet die Verwaltung, weitere Maßnahmen zu treffen, um die Sicherheit der 
Fahrradfahrer zu verbessern. Eine Möglichkeit bestehe darin, den Radweg vom Reckberg 
kommend im Einmündungsbereich zur Straße Altwahlscheid rot zu markieren. Auch könne 
man durch gestrichelte Linien den Radweg von der Fahrspur abtrennen, da diese Fahrrad-
schutzstreifen von Autofahrern überfahren werden dürften, wenn keine Radfahrer den Weg 
nutzen. 

 
Zu f) Abschlussbericht E-Bike-Ladestation Deichstraße 
 

Herr Crefeld hofft, dass die Stadt Werbung für die Ladestation macht mit der Zielrichtung, 
dass Radfahrer vor oder nach der Aufladung ihres E-Bikes auch andere Einrichtungen von 
Uedesheim nutzen. 

 
Zu g) Projekt „Verschönerung von Stromkästen“ 
 

Herr Crefeld berichtet, dass mit dem vom Bezirksausschuss beschlossenen Projekt in der 
letzten Woche begonnen wurde. Da bei einigen zur Verschönerung vorgeschlagenen Ob-
jekten die Eigentumsverhältnisse schwer zu ermitteln waren, blieben letztendlich noch drei 
Stromkästen zur Gestaltung übrig. In Zusammenarbeit mit der Grundschule wurden 14 Kin-
der ausgelost und in drei Projektgruppen aufgeteilt, um die Kästen zu bemalen, was in den 
nächsten Wochen geschehen wird. Als „Dankeschön“ für die kleinen Künstler habe der 
Verschönerungsverein drei Preise gestiftet. Sollte das Projekt positiven Anklang in der Be-
völkerung finden, sei beabsichtigt, die Aktion fortzusetzen. 

 
 

Ausschussvorsitzender 
 
 
 
 

Ausschussmitglied Schriftführerin 

Stefan Crefeld Christian Holz Claudia Rosenberger 
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